



Balsthal Wie aus einer Kirche eine Bibliothek wird

VON PETER WETZEL

Im August des vergangenen Jahres stimmte der Gemeinderat dem Kauf der neuapostolischen Kirche zu. Die Gemeinde kaufte das 833 Quadratmeter grosse Grundstück für 350 000 Franken. Im Zuge der Schulraumplanung beschloss der Gemeinderat im November, die Bibliothek vom aktuellen Standort am Rainweg 13 auszuquartieren und in die gekaufte Liegenschaft am Mäteliweg 3 zu integrieren (wir berichteten). Zuletzt prüfte die Gemeinde mit dem Bibliotheksteam und dem Architekten Conrad Sidler die Bedürfnisse und wie sich der Umzug umsetzen lässt. Unbestritten sind die gute Lage der künftigen Bibliothek und ihre Nähe zu den Schulgebäuden. Zu bedenken gaben die knappen Platzverhältnisse. Im ehemaligen Kirchenschiff soll deshalb eine Galerie eingebaut werden. Die Bücherregale werden somit auf zwei Ebenen installiert. Weiter muss nach

dem Gleichstellungsgesetz eine Zugangsrampe zum Gebäude erstellt und eine Toilette behindertengerecht umgebaut werden. Die Gemeinde vergab den Auftrag für die Detailplanung, die Submission und die Bauleitung für 11 000 Franken an das Architekturbüro Conrad Sidler.

Der Kindergarten Mühlefeld wird in Modulbauweise erweitert. Im Dezember 2018 stimmte die Budgetgemeindeversammlung einem Investitionskredit von 575 000 Franken zu. Nun vergab der Gemeinderat den Auftrag für den Modulbau: Die Firma Euromodul erhielt zum Preis von 384 191 Franken den Zuschlag.

Weiter vergab der Gemeinderat diverse Planungsaufträge. Unter anderem jenen für die neue Parkieranlage südöstlich des Hallenbades. Hier sollen für 150 000 Franken 28 schräg angeordnete Parkplätze entstehen.

Der Gemeinderat stimmte zudem dem Beitritt der Feuerwehr Balsthal zum Feuerwehrverband Kanton Solothurn zu. Auch nahm er Kenntnis von der Rückerstattung zu viel bezahlter Abgeltungen an die Postauto AG in der Höhe von 4688 Franken.